



## ¿POR QUÉ SUBEN Y BAJAN LOS FONDOS?

### Organismos operadores de agua en México afrontan retos significativos: *Moody's*

Débiles márgenes operativos, numerosas ineficiencias y una limitada inversión de infraestructura son factores que continúan restringiendo el desempeño financiero de los organismos operadores de agua de México, señala Moody's Investors Service en el reporte titulado: "Mexico's Water Companies: Ongoing Challenges." La insuficiente planeación de largo plazo amenaza la viabilidad del sector en el futuro, dice Moody's.

"Los organismos operadores de agua presentan una dependencia estructural de las transferencias de los gobiernos de nivel superior respectivos para cubrir sus gastos

operativos y sus necesidades de inversión de capital", señala Roxana Muñoz, analista de Moody's y autora del reporte. "Tal dependencia ejerce una creciente presión financiera sobre todos los niveles de gobierno superior para asegurar la continua operación de los organismos. Estas características no respaldan calificaciones más altas que las de sus respectivos gobiernos".

Los organismos operadores de agua muestran un débil desempeño financiero debido a que las tarifas del servicio del agua en México son extremadamente bajas y sus ingresos raramente cubren los costos operativos. Los márgenes operativos de los

organismos operadores de agua calificadas por Moody's en México, promediaron 3.5 por ciento en 2011 con respecto a los ingresos operativos.

"La falta de un aumento de tarifas apropiado y consistente representa un factor crediticio negativo para el sector", agregó Muñoz.

Estos problemas frenan el interés que los inversionistas tienen en los organismos operadores de agua. En la mayoría de los casos, los gobiernos municipales y estatales permanecerán en el mediano plazo como la fuente principal de fondeo de los organismos, dice Moody's.